

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 6 de Junio de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.348

BARCELONA 5 JUNIO

EL CORPUS

Se verificó sin incidentes la procesion. Asistieron al acto religioso unas 6.000 personas.

En la Catedral se facilitaron 4.000 cirios a los concurrentes.

Asistieron las asociaciones mercantiles, industriales, comerciales, artísticas y literarias; Cámara de Comercio, académicos, diputados, cofradías, Sociedades católicas, Colegio de abogados, procuradores, notarios, militares y marinos.

Jamás se vió concurrencia tan distinguida y numerosa.

Presidían la procesion el capitán general, el alcalde, el gobernador y los presidentes de la Diputacion y de la Audiencia.

Concurrieron también el cardenal, los concejales regionalistas y fusionistas, diputados provinciales y enorme cantidad de público.

Dos horas y media duró el desfile por las Ramblas.

LIBRE-PENSADORES

En el teatro Onofre se verificó el anunciado meeting de libre-pensadores. Los oradores dirigieron toda clase de ataques a la religion, al clero y a las órdenes monásticas.

Se acordó dirigir un telegrama de felicitacion a Mr. Loubet por sus actos de gobierno referentes al Vaticano.

La concurrencia fué regular, abundando los anarquistas.

VENDEDOR ENVENENADO

Ha sido denunciado a la autoridad el envenenamiento de un vendedor de granos de la barriada de San Martin de Provencals, perpetrado por la esposa y el amante de ésta.

A Carolina Pascual, joven de veintin años y de verdaderos atractivos de belleza, se la acusa de haber envenenado a Agustin Salamero.

Emilio Pastor, su supuesto amante y una hermana de éste, llamada Maria, niegan enérgicamente que tenga veracidad la denuncia.

Esta la hizo una tia del interfecto, robusteciéndola varios testigos, incluso una mujer á quien Carolina ofreció 50 duros para que comprase arsénico, entregándola solo 50 pesetas.

Los tres se hallan en la carcel habiéndose dictado auto de procesamiento contra los tres.

Ayer á las cuatro de la tarde se procedió en el cementerio del S. O. á la exhumacion del cadáver de Agustin Salamero.

Esta se llevó á cabo bajo la direccion del médico forense del juzgado, doctor Pons, auxiliado del doctor Martí, practicándose después la autopsia del difunto, del que fueron separadas las vísceras correspondientes.

Estas serán remitidas al presidente de la Audiencia, quien á su vez las entregará al Laboratorio Médico-Legal,

para que las analice y dictamine si contienen alguna substancia tóxica.

En el acto estaba representado el Ministerio Fiscal por don Constantino Ballester y el juzgado por el alguacil, el escribano señor Culebras y el oficial y auxiliar criminalistas señores Garcia y López.

Además lo presentaron el tío del interfecto y un vecino, que asistieron al entierro.

LA CRISIS OBRERA

Bajo la presidencia del gobernador civil se han reunido las autoridades, los presidentes de las principales Sociedades económicas y muchas importantes personalidades pertenecientes á la banca, á la industria y al comercio, con objeto de ver el procedimiento para arbitrar medios que puedan conjurar la actual crisis obrera.

Acordóse nombrar una ponencia que estudie el problema y proponga los medios mas eficaces para su resolusion.

El gobernador civil y el alcalde celebraron ayer una detenida conferencia sobre la crisis porque atraviesa la clase obrera y los medios para conjurarla.

Una de las cosas que se acordaron para poder ocupar á un número determinado de obreros que se encuentran sin colocacion, fué que se prescindiera de las formalidades de subasta para los trabajos de recomposicion de dos trozos de la Granvia Diagonal que forman parte de las carreteras cedidas por el Estado al municipio.

Convínose en que al presentarse los obreros á solicitar trabajo, exhiban un certificado del dueño de la fabrica donde trabajaban al quedar en huelga forzosa, para tener la seguridad de que, efectivamente, son los obreros victimas de la crisis los que resultan favorecidos.

HUELGA AGRÍCOLA

Continúa la huelga de los agricultores.

En el mercado no se echa de ver nada anormal.

Los dueños de las tiendas han reemplazado á los huelguistas y continúa la venta.

Se han registrado coacciones en las huertas de los pueblos inmediatos.

Los huelguistas intentaron volcar algunos carros cargados de verdura para impedir que se trabajara en los campos.

Acudió la Guardia civil y los revoltosos huyeron sin que fuera posible alcanzarlos.

HUELGA DE DEPENDIENTES DE PELUQUERÍAS

Ayer empezó la huelga de dependientes de peluquerías, habiéndose fijado en las esquinas la siguiente alocucion:

«Proletarios: Antes de que os afeiten esquilos, dejad que os crezca todo el pelo.»

«¡Viva la solidaridad!»

Añoche, á las once y media, se reunieron los peluqueros en el Salon de la Paloma, presidiendo el acto Leon Gracia, rodeado de los individuos de la Comision gestora.

Hablaron los compañeros Carreras, Solá, Sanchez, Domenech, Farrésolas y otros, abogando por la resistencia hasta conseguir el descanso dominical.

Dos oradores propusieron conceder á los patronos un plazo de ocho dias para que resolvieran; pero puesto el asunto á votacion, se acordó la huelga inmediata por 451 papeletas rojas contra 38 blancas.

El resultado de la votacion fué recibido con gran entusiasmo.

Durante la reunion se repartieron unas hojas recomendando solidaridad y la práctica del *boycottaje* con los patronos intransigentes.

El delegado del gobernador ordenó la detencion del repartidor de la hoja; pero no fué hallado.

Comisiones de huelguistas recorrieron las peluquerías, recogiendo las herramientas del oficio ante la negativa de los patronos á conceder lo que aquellos piden.

Al gobernador ha prohibido á los huelguistas fijar una contraseña especial en las puertas de las peluquerías cuyos duenos no quisiesen aceptar las demandas de sus obreros.

A primeras horas de la mañana fueron detenidos doce huelguistas; pero fueron puestos en libertad después de tomarseles declaracion, por acusárseles solamente de formar grupos.

En el Paralelo los huelguistas intentaron hacer cerrar varias peluquerías, impidiendo la Policía que consiguieran su objeto.

A las once fueron detenidos ocho huelguistas que fijaban unos pasquines aconsejando á sus compañeros que no acudieran al trabajo.

Fueron conducidos al Gobierno civil.

El número de peluqueros en huelga asciende á 1.400.

TIMADORES

Por el inspector de policia, don Domingo Rovira, fueron detenidos ayer tarde cuatro sujetos que se proponían realizar un timo á los fabricantes señores Gili y Sala.

Para realizar el hecho, uno de los individuos de referencia se presentó en la fabrica mencionada, y fingiéndose empleado del Banco de España, pidió á dichos señores, pretextando que así lo había encargado el director de la sucursal de dicho establecimiento de crédito, el número de orden, la serie del talonario que tienen de cuenta corriente, el número de los talones autorizados y la cifra representativa de la cantidad que les quedaba en la expresada cuenta con el Banco.

Una vez en posesion de estos datos, los timadores falsificaron la firma de los señores Gili y Sala, y, valiéndose de un impreso que el Banco facilita á los cuenta-correntistas, pidieron un nuevo talonario.

En el momento de presentarse á hacer la peticion uno de los cuatro sujetos aludidos fué detenido por el inspec-

tor señor Rovira, quien estaba ya de antemano de acuerdo con el director de la sucursal del Banco.

El detenido manifestó que era dependiente de la casa de comisiones y representaciones de Pedro Oltra, establecida en la calle de Fortuny.

Este fué detenido en su casa por el inspector ya citado, y también lo fueron dos individuos mas, contra los que se deducian algunos cargos en documentos que se les encontraron.

Los detenidos ingresaron en la carcel.

Según parece, tienen algunos cómplices en Madrid.

ATENTADO CONTRA MAURA

Se ha encargado de la defensa del autor del atentado contra el Sr. Maura, el abogado malagueño D. Enrique Gestino.

Es ultradical furibundo y pronunció un fogoso discurso.

Ayer fué trasladado Miguel Artal desde la carcel á la Audiencia para que se ratificara en el nombramiento de abogado defensor.

Enorme público se agrupó en el patio y en los corredores para verle pasar.

El procesado iba tranquilo y sonriente.

Terminada la diligencia y antes de que fuese de nuevo conducido á la carcel habló Artal con varias personas, entre ellas un empleado de la Audiencia, al que preguntó si su causa se vería ante el Jurado. Enterado de que, en efecto, el tribunal popular es el que debe intervenir en el asunto, dió Artal muestras de complacencia, diciendo que el menos tiránico de todos los tribunales es el del Jurado.

Alguien preguntó si confiaba en que el tribunal popular le absolviese, á lo que Artal respondió que estaba resignado á cumplir la pena que según la ley debía imponérsela, ó sea la de diecisiete años, añadiendo que, sin embargo, abrigaba esperanzas de que alguno de los jurados profesase sus ideas y le favoreciese al emitirse el veredicto.

Preguntó Artal si le sería permitido hacer uso de la palabra el día que se celebrase la vista de su causa en la Audiencia, y como le respondieron que podría hablar de todo cuanto se refiriese al hecho de autos, replicó que lo que él deseaba era que se le dejase pronunciar un discurso en el cual defendería sus ideas filosóficas. Las ideas que profeso—añadió—son las que me impulsaron á atentar contra la vida del señor Maura.

TELEGRAMAS

Madrid 4.

Ha circulado con insistencia el rumor de que el representante yanqui en Madrid habla hecho una visita de importancia al ministro de Estado.

Se relacionaba el asunto con las negociaciones que el Gobierno yanqui

hace cerca del Gobierno del sultán, para que sean puestos en libertad los secuestrados por el bandido Raisuli.

Hasta llegó a decirse que los Estados Unidos habían pedido al Gobierno español una base de operaciones para su escuadra en la costa marroquí.

El ministro de Estado, á quien hemos interrogado sobre el particular, ha desmentido tan absurda versión.

«No hay ningún fundamento—dijo—para creer tal cosa, ya que el almirante yanqui, espera antes de tomar determinación alguna, el regreso de los emisarios que se enviaron á gestionar la libertad de los secuestrados.

Por mi parte, puedo asegurar que no he recibido visita alguna extraordinaria del ministro yanqui».

París.—Por varios conductos, incluso por San Petersburgo, han llegado rumores de que los rusos, han apresado al general japonés Kuroki.

La noticia no se ha confirmado oficialmente.

Reina gran ansiedad en San Petersburgo.

ASUNTOS DEL DÍA

Los nuevos presupuestos, á medida que van siendo estudiados, obtienen impresión más favorable. La mayoría de los periódicos aplauden su orientación. Unicamente aquellos que juzgan, con arreglo á los antiguos moldes, un deber el combatir al gobierno en todos sus actos, son los que censuran duramente la obra económica realizada.

El «Diario Universal», órgano de los liberales que siguen al Sr. Moret, dice que le ha producido muy buena impresión la tendencia que se observa en dichos presupuestos de descargar el impuesto de Consumos y aumentar las consignaciones de los departamentos de Agricultura y de Instrucción pública.

«Ambos hechos—añade el citado colega—el de la transformación de aquel impuesto y el de este gaste, no son, en manos de Osma, revolucionarios, ni mucho menos. Apenas pasan los lindes de una temerosa innovación, y por esto mismo carecen de fuerza bastante para levantar una corriente de opinión nacional que los ampare y defienda contra otros intereses, mas fuertes y concretos, que saldrán á defenderse armados de todas armas. Esto es lógico y es humano.»

Es mucha verdad. Pero hay que convenir que esas grandes revoluciones son muy difíciles y expuestas.

«El Globo», que tampoco es periódico afecto á los conservadores, reconoce que en el nuevo proyecto se descubre un intento de seria reforma: el de librar al trigo, en fruto y elaborado, de todo gravamen; es decir, abaratar el pan.

«Y, digámosle con franqueza, añade, esto es lo que nos parece que hay que reformar, antes que todo. No estamos para gollerías; la gallina que Enrique IV quería echar en la olla de cada ciudadano, no es mas que una ilusión; pero... ¡quisiera, pan! Por eso, un proyecto de presupuesto que tiende á librar el pan de esas gabelas, nos parece un proyecto de orientación sana. Y lo mismo parecerá á todas esas viejezuelas de Castilla, cuyas maldiciones temía San Fernando más que á las lanzas de los moros.»

Mucho nos complace que sea así juzgada la obra del gobierno; pero nuestra complacencia sería completa, si en la batallona cuestión del impuesto sobre los alcoholes se encontrase una fórmula que armonizara los intereses fiscales con los de los productores, y confiamos aun en una solución de esa índole.

Barcelona, como Valencia, sufre también hace años la tiranía de los republicanos mas radicales. El Ayuntamiento de la Ciudad Condal acordó este año, por mayoría republicana, suprimir la subvención de la fiesta del Corpus, y contra este acuerdo se ha levantado la protesta energética de los católicos, que en aquella ciudad son también la inmensa mayoría del vecindario.

Costeadas por ellos, se han celebrado las fiestas, revistiendo esplendor inusitado y asociándose toda Barcelona.

La conducta de los católicos barceloneses es digna de aplauso. Hay necesidad de sacudir el yugo de la demagogia, y eso se consigue no viviendo en la pasividad mas absoluta, como hasta ahora.

Continúan las negociaciones sobre el tratado de Marruecos, sin que hasta el presente se precie la fecha en que puedan quedar terminadas.

«Le Temps» hablando de estas negociaciones que siguen los gobiernos de Madrid y París, dice que continúan llevándolas el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Delcassé, y el embajador de España, marqués del Muni.

Añade que ambos personajes tuvieron una conferencia el sábado último, que luego han vuelto á verse, y que es imposible aún fijar la fecha en que se podrá llegar á un acuerdo definitivo; el cual—agrega no se hará en perjuicio de los derechos del sultán ni del statu quo.

Son interesantes también, sobre este asunto, las declaraciones hechas en la Cámara de los Comunes, interviniendo en el debate sobre el convenio anglo-francés, por el secretario parlamentario de Negocios Extranjeros, conde de Percy.

«Siempre reconocimos, ha dicho, que no tendría razón de ser cualquier acuerdo á que se llegase sin tener en cuenta los intereses y los derechos de España. Haber llevado á España á estas negociaciones hubiera podido ocasionar que éstas no llegasen á termino, lo cual habría constituido una gran desgracia para Inglaterra y Francia, y mayor todavía para España. Hemos obtenido en Marruecos importantes concesiones desde el punto de vista comercial y marítimo. Nuestros intereses políticos en Marruecos son estratégicos y les sirve de salvaguardia la libre navegación mejor que las fortificaciones. Las costas están garantidas por las dos naciones que tienen en Marruecos una situación comercial marítima preponderante.»

En San Clemente, ayer se celebró la fiesta religiosa del Smo. Corpus Christi. La iglesia y especialmente el altar mayor, estaba artísticamente adornado é iluminado con profusión.

A las nueve se celebró la misa mayor solemne con acompañamiento de quinteto, siendo celebrante el cura-Ecónomo de dicha parroquia Rdo. Sr. Perez Bocco, asistiéndole los Sres. Tuduri y Gomila.

Ocupó la sagrada Cátedra el presbi-

tero D. Pedro Roselló pronunciando, con frase galana, hermoso discurso de circunstancias.

Por la tarde y con gran magnificencia, se celebró la procesion recorriendo las calles del distrito.

La Sagrada Custodia fué llevada por el Ilmo. Sr. Obispo diocesano que con su presencia dió mas realce al acto, asistido de los Rdos. Sres. Perez Bocco, Tuduri y Juaneda Pbro, y otros sacerdotes.

En el trayecto se había preparado un altar donde fué colocada S. D. M. Las varas del palio fueron sostenidas por señores propietarios de dicha aldea, y llevaba el pendon presidencial el señor alcalde pedáneo.

Al salir y al regresar á la iglesia, la Sagrada Forma, el quinteto tocó la marcha real.

El Sr. Obispo dió la bendición al pueblo.

La concurrencia fué numerosísima, y la satisfacción de aquellos habitantes fué inmensa.

Por nuestra parte felicitamos al señor Ecónomo por su reconocido celo en pro de la iglesia, y sus asiduos trabajos para hermosearla, satisfaciendo los piadosos deseos de aquellos sencillos y devotos habitantes.

Se avisa á los señores abonados á las funciones de zarzuela habidas últimamente en nuestro teatro que pueden pasar por la taquilla del mismo hasta el jueves 9 del actual, y les será reintegrada la cantidad que alcanzan por las funciones que han dejado de efectuarse.

Pocos momentos después de fondeado el «Isla de Menorca», procedente de Barcelona, lo ha verificado del mismo puerto el crucero español «Rio de la Plata» al mando del Comandante don J. Puig.

Dicho buque despues de haber embarcado 180 individuos de marinería que se hallaban en el crucero «Leopanto», surto en este puerto, ha zarpado á las primeras horas de esta tarde para Cartagena.

Con motivo de ser el XII aniversario del advenimiento al trono de los helenos, de S. M. el Rey Jorge I, en el Consulado de Grecia ondeó ayer el pabellon azul y blanco.

CASINO «LA UNION»

Se necesita una criada que sepa algo de cocina.

En las primeras horas de esta mañana, la batería de montaña, alojada en Villa-Carlos ha salido en paseo militar, para el pueblo de San Luis, donde ha llegado á las siete de la mañana.

A causa de su mucha extensión nos vemos privados de reproducir el discurso pronunciado en el Congreso, por el diputado por Mallorca D. Alejandro Roselló, referente al reclutamiento regional y reemplazo del ejército de Baleares y Canarias.

Nuestro colega «La Última Hora» de Palma dice:

«Al recibir el Diario de Sesiones nos hemos apresurado á leer el discurso pronunciado en el Congreso por el diputado por esta isla, D. Alejandro Roselló, referente á la organización especial que en el proyecto de ley presentado por el actual ministro, se trata de dar al ejército regional de las Baleares.

Con elocuencia y gran copia de datos hizo resaltar el diputado liberal la injusticia que resulta de que esta provincia tenga que dar un cupo al servicio militar proporcionalmente mayor que el que tienen las demás provincias continentales, sin que en realidad tenga compensación esa gran desventaja; pues no puede considerarse como tal compensación la relativa, nada más que relativa, seguridad que se ofrece á los isleños de no tener que salir de su país para el servicio militar. El señor Roselló, con mucha razón en nuestro concepto, estima útil para los intereses de las familias de los reclutas y de los generales del país, que salgan aquellos de su provincia enriqueciéndose con la mayor suma de conocimientos, cultura y trato social que ello les proporciona.

Incidentalmente se ocupó también el Sr. Roselló de la necesidad de que España para mantener su influjo en el Mediterráneo y especialmente en el imperio de Marruecos no le fite todo á la fuerza y á la organización militar; y censura que el Gobierno no haya tenido en cuenta la conveniencia de aprovechar las muchas relaciones mercantiles que con Marruecos sostiene Mallorca, y no haya fundado en Palma una escuela de Comercio destinada á fomentar dichas relaciones, obteniendo de ellas grandes ventajas económicas y políticas.

LA ESCUADRA ESPAÑOLA
Telegrafian de Málaga que los buques de guerra españoles allí fondeados han recibido orden de salir para Tanger.

Se ha concedido el pase á situación de supernumerario sin sueldo por tiempo indeterminado con residencia en esta ciudad al auxiliar de tercera clase del cuerpo auxiliar de Administración Militar D. Francisco Gimenez Martín.

Para extinguir condena en la penitenciaría de esta ciudad han llegado en el «Isla de Menorca» once corrigendos.

Por Real orden del ministro de la Gobernación, se han concedido á la «Isla Marítima» 27.634 pesetas, como ampliación de la subvención de que disfruta por llevar la correspondencia de Barcelona á Palma.

Carga embarcada en el vapor «Nuevo Mahón»:

Para Barcelona.—139 cajas calzado, 4 cajas anís estomacal, 7 cajas queso, 1 caja quincalla, 20 cabezas ganado vacuno; 98 bultos tejidos; 1 bulto pieles; 57 bultos maquinaria; 3 paquetes calzado; 10 paquetes monederos y varios cascos y cajas vacías.

Para Alcudia.—1 caballo, 1 potro; 1 mula, y 4 cerdos.

Ayer tuvimos la satisfacción de visitar un saloncito instalado en el casino «La Union», á propósito para servirse en él los ricos mantecados y otros refrescos propios de la estación.

El saloncito está elegantemente decorado y ofrece precioso golpe de vista.

Entre los concurrentes, vimos á varias señoras y señoritas, saboreando como en familia los mencionados refrescos, y ensalzando la iniciativa tomada por el conserje de dicha sociedad, Sr. Derresdías, en habilitar una estancia del edificio, destinada al servicio especial para el bello sexo; pues dada la costumbre existente en esta

ciudad de que las señoras no acuden a los cafés, como se acostumbra en el continente.

Tiempo, era ya de romper con la vieja preocupación, é introducir en su lugar la costumbre de que el bello sexo puede visitar estos saloncitos sin pasar por el café, pues tiene el referido salon su entrada por la calle Portal de Mar n.º 2.

FALLECIDO EN CUBA

El juez de primera instancia de Sagua la Grande «Isla de Cuba», cita a los que se crean con derecho a la herencia de D. Pedro Mercadal Lladrós, natural de Mahon, de setenta años de edad, soltero, práctico que fué del puerto de La Isabela, fallecido abintestato.

Se ha dispuesto se proceda a la instalación de la telegrafía sin hilos en los cruceros «Lepanto» y «Extremadura».

La inauguración en el pueblo de San Luis, de la sexta Sección de Adoradores Nocturnos, celebrada la noche del sábado al domingo, mereció elogios de cuantos asistieron.

La parroquia espléndidamente iluminada y adornada con las mejores galas, no pudo contener durante toda la noche la gran afluencia de fieles que deseaban tomar parte en tan bella fiesta.

S. Ima., gozoso al ver agrupado a su alrededor tanta gente y la magnificencia del acto, dirigió su autorizada palabra al auditorio, la que fué escuchada con piadosa atención.

El orden que reinó durante toda la noche en el templo y en las calles, mereció los justos plácemes de cuantos pasaron a S. Luis para presenciar tan fausto acontecimiento, demostrando una vez mas aquellos vecinos, que no se extinguían tan fácilmente los sentimientos religiosos que les caracterizan.

SUPERNUMERARIO

Se ha concedido el pase a situación de supernumerario sin sueldo por tiempo indeterminado con residencia en Mahon, al auxiliar de tercera clase del cuerpo auxiliar de Administración Militar D. Francisco Jiménez Martín.

En el presupuesto militar para 1905, se ha añadido una nota indicando que el regimiento de Menorca será de soldados peninsulares.

Por Real orden, se ha autorizado al ministro de Marina Sr. Ferrandiz para que pueda disponer, sin las formalidades de subasta, la instalación en el arsenal de Mahon, del material férreo Dracawille, propiedad de la Marina y la construcción de tres vagonetas para el completo servicio de carbón en aquel puerto a los buques de guerra.

Animado se vió ayer tarde el paseo de Isabel II en el que estuvo tocando, de seis a ocho, la música municipal, algunos batibales que complacieron a la numerosa concurrencia.

Abundante, sedosa y ondulada cabellera, se obtiene en breve plazo usando el PETRO-LEO SANSON.

El sábado tuvo lugar la anunciada conferencia del reputado médico señor Pons Marqués sobre el tema Curacion de heridas, en la Extension Universitaria.

Según noticias que hemos podido adquirir, el disertante estuvo a gran altura, desarrollando con claridad y preci-

sion de estilo, tan importante tema, mereciendo los unánimes y repetidos aplausos del numeroso auditorio que con gran silencio se hallaba allí congregado.

Para el próximo miércoles se anunció una conferencia a cargo de D. Antonio Roca sobre el tema Edison y sus inventos.

El Bien Público POR CORREO

Madrid 5.

«El Imparcial» censura al Sr. Maura por haber convertido la cuestión de los alcoholes en cuestión de Gabinete.

¿Es así como se va a probar la disciplina del partido conservador?—pregunta.

Añade luego que la aprobación de las actas se convierten en humilde servidumbre; podía evitarse a los pueblos la molestia de las elecciones.

«El Liberal» dice que no hay Gobierno, ni Parlamento, ni régimen, y si solo algunos caballeros que no se ocupan de las cuestiones de Marruecos, electoral y religiosa.

«La España» lamenta la cuestión que ha surgido con motivo del proyecto sobre alcoholes, y dice que se mezclan intereses heterogéneos sin conocerse el puesto que cada entidad ocupa en el asunto.

Añade que se ha mezclado la pasión política con exclusivismos perjudiciales.

«El País» dice que el señor Maura se despachó a su gusto contestando ayer al señor Noceda.

Ya no existe lides parlamentarias—agrega— a pesar de la invitación al baile que hizo el señor Maura, nadie quiso bailar.

En otro artículo califica de embriaguez la actitud del señor Maura en la cuestión de los alcoholes.

Dice que los alcoholes han perdido el pleito en el Parlamento y que el diputado señor Tormo se ha visto obligado a desertar a la voz del señor Maura.

«El Universo» aplaude la Asamblea de la Buena Prensa que se celebra en Sevilla y espera de ella grandes mejoras para la causa católica.

El ministro de Instrucción pública ha comunicado al señor barón de Bonnet la noticia de haber accedido con gusto a su petición resolviendo se agreguen todas las vacantes de escuelas que ocurran hasta el día que hayan dado comienzo los ejercicios de oposición.

En el último Consejo de ministros se acordó consignar un crédito extraordinario para material científico de la Facultad de Medicina de Barcelona.

En el Circulo Mercantil se han reunido esta mañana gran número de alcoholeros.

Se han pronunciado varios discursos, restando diferentes criterios.

El diputado por Albaida (Valencia), señor Tormo, se puso a disposición de los alcoholeros para defender sus aspiraciones en el Congreso.

Se nombró una comisión ejecutiva encargada de redactar la edmienda al proyecto para defenderla en el Congreso.

Esta tarde visitarán los reunidos a los señores Montero Ríos y conde de Romanones.

Mañana volverán a reunirse.

«El Globo» considera que la decadencia del señor Maura se reflejaba en el discurso que pronunció ayer en el Congreso, y dice que empleó una dialéctica distinta de la que solemos admirar y aplaudir en aquel hombre público. Rehuyó las contestaciones categóricas y esquivó hacer afirmaciones.

En otro artículo se ocupa «El Globo» del asunto de los alcoholes y dice: «¿Continuará esto así? ¿Podrán los señores Maura y Osmá contra todos?»

Si desafían a la opinión, batallarán como puedan y dónde puedan.

París.—Un despacho de Aix-les-Bains dice que se ha celebrado la vista de la causa por asesinato y robo de Eugenia Fougere.

La Giriat, autora del hecho, ha sido condenada a quince años de trabajos forzados y los demás procesados a penas menos graves.

Valencia.—Comunican de Alberique que en la pasada noche ocurrió un doble crimen, siendo las víctimas Mariano Ortiz, teniendo de alcalde y José Sala, guardia municipal.

Parece que el hecho fué motivado por ciertas denuncias y castigos que se impusieron por el señor Ortiz, encargado de la fiscalía de la guardería rural.

El suceso ha causado indignación en el vecindario. Los culpables no han sido habidos. Hay dos detenidos por sospechas.

Valencia.—En la Casa del pueblo se ha celebrado un mitin contra la reforma con que recaude el Ayuntamiento el impuesto de consumos.

Ha asistido al acto numeroso público, figurando muchos buertanos y delegados de las sociedades obreras.

Presidió el acto, el socialista Francisco Sanchis y habaron varios obreros, pronunciando discursos de tonos enérgicos contra el Ayuntamiento.

Comentando el proyecto de ley sobre alcoholes, los oradores han dicho que el Sr. Osmá demuestra que el Gobierno atiende a los obreros mejor que los llamados demócratas.

Han censurado a los políticos.

Acordóse al final celebrar tres nuevos mitins: uno en el Grao, otro en la calle de Sagunto y el tercero en Ruzaña.

Al terminar la reunión un concejal de ideas avanzadas ha pedido la palabra, que le ha sido negada.

Con este motivo ha habido un pequeño tumulto entre el público y el citado concejal que ha sostenido un vivo altercado con un numeroso grupo de obreros.

POR TELEGRAFO

Madrid 5.

París.—Un despacho de Seul dice que se teme el ataque de Gensan por los japoneses.

Las mujeres y niños son transportados a las montañas, a veinte millas de la población.

Se habla de un desembarco de artillería japonesa en Hamenung.

Madrid 5.

París.—Telegrafían de San Petersburgo que marchó a París el embajador de Francia en Rusia.

Madrid 5.

París.—Las experiencias de los submarinos rusos han dado excelentes resultados. Estos barcos podrán operar a 200 millas de la costa.

Madrid 5.

París.—Aumenta el descontento en los centros oficiales rusos.

Los ministros celebran frecuentes reuniones para resolver las dificultades que se presentan en todo lo relacionado con la guerra.

Cunde el desaliento, temiéndose protestas violentas.

Según noticias del Extremo Oriente, aumentan las divergencias entre Alexeieff y Kouroupatkine, pues éste no acepta la intervencion de nadie en la dirección de la campaña.

Se activa la movilización de todas las tropas disponibles.

Pronto habrá en Kharbin 250.000 hombres.

Madrid 6.

París.—Telegramas de Nueva York dicen que en el Estado de Kansas han ocurrido grandes inundaciones.

Las aguas han arrastrado varios puentes y destruido muchas casas.

Los desperfectos en las vías férreas han obligado a suspender la circulación de trenes.

Madrid 6.

París.—Los periódicos rusos publican muy pocas noticias de la guerra, lo que contribuye a aumentar la alarma en Rusia.

El Czar goza de poca salud y apenas sale de sus habitaciones.

La tristeza se ha apoderado de todos.

Estos días ha circulado con insistencia el rumor de que Francia y los Estados-Unidos intervendrán en el conflicto, poniendo fin a la guerra.

Madrid 6.

Caracterizados diplomáticos creen

que la actitud natural de Europa ante las pretensiones de los Estados-Unidos en Marruecos, será reunir en Tanger numerosos buques de guerra, entre los cuales figurarán cinco de España.

Madrid 6.

Un torpedero japonés ha destruido la formidable mina que los rusos habían colocado en Panchangtao.

Madrid 6.

Los rusos han detenido a los magistrados chinos de Liayang, acusados de facilitar noticias a los japoneses.

Madrid 6.

Dicen de Tokio, que el crucero japonés «Chitose» vió desde Keskú, la estación telegráfica sin hilos de Port-Arthur que comunicaba con las minas de explosivos colocadas en la línea anterior a Port-Arthur.

Madrid 6.

Se ha firmado el cese al Vicealmirante Sr. Navarro.

Madrid 6.

Hoy se verá en consejo de Estado la forma de cubrir la vacante de Presidente de la Junta consultiva del ejército y la armada.

Madrid 6.

S. M. el Rey ha concedido condecoraciones a las Autoridades y Alcaldes de las poblaciones que ha visitado.

Madrid 6.

Telegramas de «La Marítima», Barcelona 6.—9^h 10. m.

Fondeado «Nuevo Mahones» a las ocho; buena travesía y bonanzas.—Cardona.

Se ha firmado el cese al Vicealmirante Sr. Navarro.

Madrid 6.

Hoy se verá en consejo de Estado la forma de cubrir la vacante de Presidente de la Junta consultiva del ejército y la armada.

Madrid 6.

S. M. el Rey ha concedido condecoraciones a las Autoridades y Alcaldes de las poblaciones que ha visitado.

Madrid 6.

Telegramas de «La Marítima», Barcelona 6.—9^h 10. m.

Fondeado «Nuevo Mahones» a las ocho; buena travesía y bonanzas.—Cardona.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy —Sios Norberto, Felipe y Cándida.
Santo de mañana —Sios Pedro, Roberto y Jeremías monje.
Visita á la Córte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Angeles en San Francisco.

SEMAFORO OFICIAL

Vigla de Bajoli 6.—8 m.
Barómetro 755'5; viento NE. galeno; mar rizada; cielo acelajado; horizontes brumosos.

PUBLICACIONES RECIBIDAS

A la presente semana corresponde el cuaderno octavo de las «Novelas ejemplares», de Cervantes, obra perteneciente á la «Biblioteca de Grandes Autores», que con singular aceptación publica el editor D. Luis Tasso, de Barcelona Su precio es de 15 céntimos el ejemplar, y contiene 32 páginas de lectura y una lámina original de indiscutible mérito.

Cotizacion oficial

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like '4 por ciento interior', 'Idem Exterior', 'Amortizable 4 por 100', etc.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 27 Mayo.—1 ternero, 238 kilos, Lloch Nou d'en Guerrigueta; 1 id., 238, Capifort; 1 id., 91, can Rebas (S. Clemente); 1 id., 144, Binideli; 1 id., 318, Trebeluger de Cristobal (Villa Carlos); 11 carneros, 124, Llimpa; 3 id., 37, Binisefuet Vey; 2 id., 30, Algendar de Gomila; 1 id., 20, propio; 2 id., 36, Lorenzo Vinent (Llumesanas), y 4 id., 48, Juan Pons (S. Cristobal).

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales
Sulfatadas - Sódicas - Litínicas
MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900
DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Végiga y de la Matriz

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritismo y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS
Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS.
Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino.
Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua
Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4 —Barcelona.

SALES JULIA

Tots els que tingin el ventrell delicat ab tendencia á conagr, usin ditas SALES en lloch de las aguas de Vlechy, y obrán drán millor resultat, ab major economia.—De venda al preu d'una pesseta la caixa metálica, luxosamente decorada conteniend 12 papers, era preparar 12 litres d'aygua.—Demáninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel-Reynald Hereros, Rambla Flors; J. Juliá, Bonavista, 9, Gracia, y principals.
A MAHO, LOS SENORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUIMBAU

PARA ALQUILAR

Lo está la casa recién restaurada de la calle de Anunciavay, n.º 25.
Informes. Deyá 3.

MAGRINÁ Y CAIRO

BARCELONA

Grandes almacenes de vinos tintos de mesa, moscateles, mistelas, rancietes, Alicante, Aragon y otras clases.
Precios limitadísimos clases superiores.
Muestras y precios, los facilitará el representante en Menorca
D. JUAN T. VIDAL.—Doctor Orfila, 10.—Mahon.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Junio 1904

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

M. C. Butsems y Fradera

PROVEEDORES DE LA REAL CASA.—BARCELONA

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos-Piedra Artificial
Granito Artificial y de Mosaicos Romanos y Venecianos

A los propietarios que deseen efectuar algún encargo se le hace descuento.

Para encargos y catalogos ilustrados, dirigirse al representante en Menorca, D. Juan T. Vidal, Doctor Orfila, 10.—Mahon.

LÓPEZ HERMANOS

MÁLAGA

Criadores y exportadores de vinos y fabricantes de anisados y licores

PROVEEDORES EFECTIVOS DE LA REAL CASA

Vinos finos de Málaga, Jerez y otros varios.—Licores fabricacion española y estilo extranjero.—Jarabes para refrescos.—Unicos fabricantes del incomparable Anís Moscatel.

Para muestras y nota de precios dirigirse á nuestro representante D. Luis Gimier y Dardér, Infanta, 10.—Mahon.

PARA VENDER

Lo están las casas siguientes:
Una en Mahon calle San Jorge, núm. 28.
Dos en Villa-Carlos; una calle de la Iglesia, núm. 13 y la otra calle Mayor, núm. 90.
Informes: Dr. Orfila, núm. 10.

PARA ALQUILAR

Lo está en el pueblo de San Luis el horno de pan cocer de la calle de San Luis.
Para informes en el mismo horno.

Para alquilar

Unos bajos en la calle Puente del Castillo.
Para informes, Alonso III, n.º 8.

AGUA DE LA FUENTE DE SAN JUAN. En la calle de S. Roque núm. 26 se vende á 80 céntimos de peseta la pipa ó sean 47 jarras (jerres).